

östlichen Rand der breiten Thalfurche bilden, in welche im Norden, wie die Eingebornen sagten, der Muta-Njige von Unjoro, im Süden der Muta-Njige von Ujongora eingebettet ist. Auch Kufara war dieses Weges, wie die Spuren erwiesen, mit seinen Raubgesellen und zusammengeraubten Rinderherden gezogen. Erst in der großen Stadt Buruli jenseit des Kufoki habe er Halt gemacht, berichtete ein desertierter Warasura, welchen die Rekognoscierungs-Patrouillen Stanleys abgefangen hatten. Wohlgemut zogen daher die Wasongora und Wakondju, welche als Führer und freundschaftliche Begleiter der Expedition das Geleit gaben, an deren Spitze einher; wohlgemut durchschritten sie den von hohem Schilf eingefassten Kufoki: als plötzlich aus dem Röhricht des jenseitigen Ufers eine Gewehrsalve auf die Arglosen abgegeben wurde. In tödlichem Schrecken stürzten sie sich mitten in dem Flusse rückwärts und flohen besinnungslos auf die nachrückende Karawane zu, mit ihren scharfen Speeren mehr Schaden anrichtend, als die Kugeln der Warasura vermocht hätten. Augenblicklich warfen die Wangwana ihre Lasten ab und zwei Compagnien gingen im Anschlage gegen den Fluß vor; aber sie sahen nur noch, wie von den Warasura die einen rechtsweg gegen den Golf, die andern linksweg an den Vorbergen des Kuwenzori hinauf rannten. So nahmen sie denn ruhig ihre Traglasten wieder auf und marschierten weiter auf Buruli zu, dessen Bananenhaine nach kurzer Zeit die lange Kolonne der Sieger umfingen.

Zur Vorsicht indes ließ Stanley vor der Karawane Plänkler ausschwärmen, welche denn auch wahrnahmen, wie die zerstreuten Warasura sich wieder in der Ferne sammelten und in ostnordöstlicher Richtung quer über die Ebene marschierten. Die Wangwana sandten ihnen einige Kugeln zu, was zur Folge hatte, daß die Erschreckten wild auf die Gefangenen, welche sie mit sich führten, mit Stöcken losschlugen, um sie zu größerer Eile anzutreiben. Die Gefangenen aber warfen die Lasten, welche sie zu schleppen hatten, mit raschem Entschlusse ab und flüchteten sich, ohne daß die Warasura ihnen zu folgen wagten, unter den Schutz der Kugeln der Plänkler. Auch Stairs, den am folgenden Tage Stanley zur Verfolgung der Raubscharen Kufaras aussandte, war, obgleich er 18 km weit ihrer Spur folgte, nicht mehr im stande sie einzuholen; so eilfertig war sie von dannen gezogen.

Zwei Tage wurde in Buruli gerastet; dann aber, als es weiter